
沈兰芳赛姐（一副刺绣的朝圣因缘） 

 

 

我于 1995年加入赛家庭，转眼已 20年了。想起几年前第一次去印度朝圣的故事也可说是一件奇迹！ 

 

记得第一次踏入赛家庭，有一种十分可亲又充满着爱的感觉。虽然中心里印度人多过华人，可是古晋

有一种不同的，‘华印一家亲’的氛围，大家感情十分好。很多老人家也一样踊跃地参加中心的活动。

我们就以这种互助互爱的精神相处得像亲弟妹一样。 

 

 

 



 

每年华印赛兄姐们必定结伴一大队去印度朝圣，而我们都会去机场送行。每次送行时，见到比我加入

中心较迟的兄姐们都去印度朝圣了，他们兴高采烈的笑容，让我好生羡慕！ 

 

 

 

有一年，Bro.Nesa（古晋赛中心最早期的主席）又带了一队华印赛兄姐们去朝圣。那时我站在登机口

的门边，呆呆地羡慕着，看着他们登机，我心酸了。这一幕给 Bro.Nesa 看到，他老人家过来拥抱我

说：“不要愁，有一天你会有机会去的。那时我们会陪你去！” 经他如此安慰，我深感羞愧，眼泪悄

悄掉了下来。我自嘲想，“我可能去吗？有什么本事去？我这种条件，吃饭都成问题。”我那时的生活

过得促襟见肘，加上先夫长年生病，凡事我一人承担。那时想去印度，真是一点儿头绪都没有，心情

十分失落。 

 

有一天，我走过一间手工艺店，见到他们在刺绣，心想要不然来绣一副峇峇的画像吧！我便拿一张峇

峇的相片去问店主可否帮我印一张峇峇的刺绣图像。店主说这要寄到外地的厂才能印，而且厂方一定

要几百张的订单，只印一张是不可能的。我请求店主试试寄过去。 

 

一个月后，十分幸运的厂方把图像寄回来了。我摊开一看，老天啊，密密麻麻的，要绣到什么时候呢？

我喃喃道，“绣吧！可能绣好时，我也有钱去印度了。” 

 

我一针一线地开始绣，花了整整三年的时间终于把它绣好。奇迹出现了！就在把图绣好的第二天，一

直生病的丈夫突然好起来，可以去市场帮我做生意了。也在那个时候 Bro. Nesa（当时已迁居吉隆坡）

托一位古晋的印裔赛姐来问我，要参加他们下个月的印度之旅吗？可问题是那时我几乎身无分文，还

为衣食忧愁，那有本事去印度，除非天掉下钱来。我便告诉她我去不了，而她也说自己也没钱去。我

开玩笑地告诉她，假如峇峇让我筹到钱，恩准我去印度朝圣，我也会买一张机票给她。 

 

半个月后，Bro.Nesa 回来古晋，我把峇峇的刺绣图交给他请他代我拿去印度。可是他不肯帮我拿，

他要我自己亲手带去印度。当时我心里泛起了一个念头：“我求峇峇给我钱去吧。”记得那天是星期五，

当天晚上我梦见中心一个已逝世两年的华裔赛兄，他逝世前一直希望与我同去印度，可惜等到他往生

了都未能成行。他在梦里跟我说：“Sister Sim，妳也去印度是吗？没钱去吧！不如你买我的车牌吧！”

第二天真的开出头奖，让我有了足够的钱买了两张机票，与那位印裔赛姐一起同往印度朝圣。 



 

就在 2002 年百善地的达瞻时，我兴高采烈地亲手把刺绣递上给峇峇。祂用手加持，可是却不接收。

我好失望，不过祂在台上说了一句话，“妳绣了三年的图，我让它给人看三百年。”那时我不明白祂说

什么，我想，“不要紧，反正有心把图绣好，峇峇也加持了！那就带回去古晋挂在中心吧。” 

 

后来，我们一团人到百善地的博物馆参观，有一位印裔赛兄突然心血来潮问起博物馆管理员说有一副

峇峇的刺绣图，可否挂在馆里展示？管理员说不是说想挂就能挂的，要看看有什么特别。管理员看了

那幅峇峇刺绣图后，竟然一口答应了。哇！我好高兴，任务完成了，心里感到舒畅、感恩。感恩峇峇

赐予我这份刺绣的因缘，让我完成朝圣的心愿。 

 

Sai Ram.                                             

 

  



 

 

古晋，沈兰芳赛姐稿 

2015年 


